EUDS Mi Universidad

Dayra Azucena Márquez Cruz
Bioética y normatividad
Dra. Arely Alejandra Aguilar Velasco
Medicina Humana
Tercer Semestre grupo "B"

Comitán De Domínguez Chiapas 13 de Diciembre Del 2024.



Introducción

En este ensayo hablaremos de la importancia de la bioética en el ámbito laboral y como se aplica cada día, para comenzar podemos definir a la bioética como el estudio de la conducta humana y en como la utilizamos en las ciencias y en la salud, a medida en los principios y valores morales de cada individuo.

Así mismo la bioética tiene como principal objetivo la preservación de la vida.

La bioética nos hace reflexionar y tomar consciencia en cómo debemos tomar decisiones adecuadas y pensar dos veces antes de cometer un error, ya que esta busca el mayor beneficio posible.

Está enfocada en múltiples campos de estudios, pero en este ensayo nos centraremos en la importancia que tiene esta en la medicina humana ya que ayuda en múltiples cosas como:

Promover una buena relación médico-paciente

Esta filosofía hace que los médicos adopten actitudes y comportamientos que favorezcan una relación buena con los pacientes.

Resuelve problemas éticos

La bioética es fundamental para resolver los conflictos que surgen por malos entendidos.

Cambios en la salud

La bioética permite generar cambios en la salud para brindar el mejor servicio a los pacientes.

La bioética cuenta con 4 principios que ayudan a llevarla a cabo correctamente y que como individuos debemos seguir en nuestro día a día como médicos.

Autonomía

Consiste en respetar las decisiones del paciente y reconocer su capacidad individual para tomar decisiones sobre su salud.

Así mismo facilitarle toda la información necesaria para su decisión también respetar sus preferencias incluso cuando lo elegido lo perjudique.

Beneficencia



Nosotros como médicos tenemos la obligación de actuar en beneficio de nuestro paciente, buscando su bienestar y su salud eso es un deber moral para todos.

Justicia

Se relaciona con la igualdad y en como todos somos iguales y no debemos hacer menos a otros mucho menos discriminarlos, también tenemos derecho a la distribución equitativa de recursos y accesos a la atención médica.

Todos los individuos tenemos derechos sobre todo a recibir una atención justa sin importar la raza, género, religión o condición socioeconómica.

No maleficencia

Este principio es sencillo ya que se enfoca en no causar daño al paciente. Es uno de los principios bioéticos más importantes y este se basa en el respeto a todas las personas.

Así mismo el área de salud debe tomar medidas para no causar daño a los pacientes.

Se caracteriza principalmente por:

Multidisciplinar

Apoya a la humanidad

Formativa-Informativa

Libre manifestación de los individuos, así como su desarrollo social.

Plural y laica

Acepta e integra diversidad gracias a su valor.

Civil y social

Aprovecha aportes, teniendo en cuenta los derechos humanos.

Perjudica y metajurídica

Cuidado y la preservación de la vida.

Universal

Responde a las necesidades de las sociedades.



♣ Ley general de salud

Así mismo reglamenta el derecho a la protección de la salud de la población, y establece las bases para el acceso a los servicios de salud. Esta es una regla que se basa en los demás reglamentos del país para la disposición de los servicios sanitarios de salud tales como:

- Servicios médicos
- Productos farmacéuticos, insumos, instrumental, sanitarios, quirúrgicos, cosméticos e higiene etc.
- Salud laboral
- Información, publicidad, seguridad.

Fue publicada en el diario oficial de la Federación el 7 de febrero de 1984 durante el gobierno de Alberto Fujimori.

Consta de 18 capítulos y 472 artículos.

La Ley General de Salud tiene muchos objetivos que veremos en este ensayo y son los siguientes:

- Regular las acciones de salud pública así todo lo que influya alrededor de esta.
- Establecer normas para la prestación de servicios de salud, evitando malos entendidos.
- Prevenir enfermedades y tratar de curarlas o brindar tratamientos.
- Promover estilos de vida saludables, evitando llevar una vida descontrolada.
- Coordinar las instituciones de salud a nivel federal y estatal, para brindar una mejor atención en los pacientes.

Aborda el tema de las adicciones, como el alcoholismo, el tabaquismo y la farmacodependencia.

Establece disposiciones sobre diferentes temas como por ejemplo:

- El Sistema Nacional de Salud
- La prestación gratuita de servicios de salud
- La promoción de la salud
- La prevención y el control de enfermedades y accidentes
- La competencia de la Secretaría de Salud



- Las autorizaciones y certificados en materia sanitaria
- Los delitos contra la salud y sus sanciones

La Ley General de Salud reglamenta el derecho a la protección de la salud que tiene toda persona en términos del artículo 4o. de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos.

La Ley contiene disposiciones sobre el Sistema Nacional de Salud y la prestación gratuita de servicios de salud, medicamentos y demás insumos asociados para personas que no cuentan con seguridad social.

Además, esta ley establece normas sobre la promoción de la salud, la prevención y el control de enfermedades y accidentes. También establece la competencia de la Secretaría de Salud sobre el control y vigilancia de trasplantes de órganos, tejidos y células.

En esta Ley se establecen disposiciones relativas a las autorizaciones y certificados en materia sanitaria. Así mismo, en este cuerpo normativo se encuentran tipificados los delitos contra la salud y sus sanciones.

La Ley General de Salud habla de la importancia en la toma de decisiones y cómo actuar buscando el mayor beneficio común. Así mismo resaltan varios capítulos importantes como los siguientes.

Capítulo I: Disposiciones comunes

Capítulo II: Educación para la salud

Capítulo III: Nutrición

Capítulo IV: Efectos del ambiente en la salud

Capítulo V: Salud ocupacional

Capítulo VI: Servicios de planificación familiar

Capítulo VII: Salud mental

Capítulo III: Prestadores de servicios de salud

Capítulo IV: Usuarios de los servicios de salud y participación de la comunidad

• Capítulo V: Atención materno-infantil



Conclusión

En este ensayo concluimos la importancia de la bioética en la vida cotidiana, y como debemos reflexionar y asesorarnos para un mejor entendimiento sobre esta.

Cada día mejoramos como persona y como médicos y es de suma importancia hacer un cambio, ser más sensibles con nuestros pacientes, tener más experiencias y trabajar mutuamente con nuestro equipo y personal de salud.

Así mismo la bioética nos enseña cómo debemos actuar ante varios casos y opiniones de las personas, los problemas que tendremos en un futuro y como debemos afrontarlos.

También ayuda a fortalecer un cambio adecuado en nuestro comportamiento y las actitudes de nosotros, mejorando un mejor trato y servicios a los pacientes.

Como finalidad de esta nos ayuda a tomar un pensamiento diferente al que tenemos ya que esta disciplina lleva por varios caminos y varias decisiones que podremos tomar.

Esta tiene por objetivo principal la relación entre la vida y los principios de las personas.

La bioética nos enseña porque es importante mejorar la calidad de vida del ser humano, y como podemos evolucionar y brindar un mejor servicio.

La ley general de salud también es de suma importancia en nuestra vida ya que se complementa con la bioética, ambas van de la mano y nos ayudan a tomar decisiones a lo largo del día.

Estas normas nos guían a promover la salud así mismo a prevenir y proteger contra enfermedades y son esenciales para todo personal del área de salud.

Todo individuo tiene derecho a la salud, es de vital importancia para cada ser humano y si se tuvieran complicaciones afectaría mucho a la vida, desde no poder estudiar a no poder trabajar.

Por lo tanto cada persona tiene derecho a recibir un buen trato.

Es importante fomentar, hacer platicas de cómo podemos mejorar como ya se viene diciendo, y estar informados de lo que debemos y no debemos hacer, así como sus consecuencias a largo plazo y como debemos hacer el bien.



Bibliografía

• Jiménez Bonilla, Rafael. (2004). La Bioética Una necesidad en el mundo actual. Revista Médica del Hospital Nacional de Niños Dr. Carlos Sáenz Herrera, 39(2)